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（摄影 孙亮） 

  本站讯（记者 李贤）5月31日上午，天津大学第一届国有资产管理工作会议在天津大学科学图书馆二层报告厅召开。校党委书

记刘建平、校长李家俊发表讲话，副校长冯亚青作天津大学国有资产管理工作报告，副校长钟登华，副校长刘东志，校党委副书记

李义丹，校党委副书记、纪委书记汪曣，新校区建设指挥部总指挥杭建民，新校区建设指挥部副总指挥邢敏出席会议。学校国有资

产监督管理委员会全体成员，各学院、机关部处及直属单位主要负责人及分管领导、校教代会执委参加会议。会议由副校长冯亚青

主持。  

  校党委书记刘建平在讲话中表示，高等学校国有资产是高校培养人才、科学研究、服务社会的重要物质基础和保障，也是衡量

高校办学实力的重要指标。《国家中长期教育改革和发展规划纲要(2010-2020年)》明确指出，“要加强学校国有资产管理，建立

健全学校国有资产配置、使用、处置管理制度，防止国有资产流失，提高使用效益。”近年来，我校国有资产迅速增长，如何管

好、用好规模日益庞大的国有资产，是一项长期而艰巨的工作。为此，学校召开第一届国有资产管理工作会议，切实加强国有资产

管理工作，提升国有资产管理水平，提高国有资产使用效益，促进国有资产管理工作的统筹、协调，保障和促进学校“十二五”规

划和“三步走”发展战略的实施。 

  刘建平强调，要深入理解国有资产管理的重要意义，要把国有资产管理放在关系到教学和科研的顺利开展、关系到学校事业发

展的战略高度来认识。他提出了四点要求：一是要在提高国有资产使用效率上下功夫。统筹学校国有资产的管理和使用，提高资产

配置的规范性、科学性、合理性。各单位要从学校的大局出发，避免铺张浪费、重复购置、各自为阵，建立和完善共享平台，提高

国有资产的使用效率，使之更好地为学校各项工作服务。二是要在创新国有资产管理体制机制上下功夫。学校设有国有资产监督管

理委员会，负责领导全校的国有资产监督与管理工作。按照“统一领导、分工负责、归口管理、责任到人”的原则，进一步创新管
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理体制机制，激发活力，完善“权利、义务、责任相统一，管资产和管事相结合”的资产管理模式。各部门之间要多协商、多交

流、多沟通，界定职责、权限，进一步提高管理和服务水平。三是要在无形资产管理上下功夫。国家已经有相关法律的条款就无形

资产的确认、保护、评估、核算、管理作出了相关的规定，我们要下功夫解决无形资产界定、保护和成果转化方面的问题，进一步

提高认识，形成共识。四是要在国有资产保值增值上下功夫。要防止国有资产的流失，进一步加强管理意识，确保国有资产的保值

增值。 

  副校长冯亚青在大会上作天津大学国有资产管理工作报告。在介绍学校国有资产管理体制、国有资产状况并对“十一五”期间

学校国有资产变动进行分析后，冯亚青指出，“十二五”是实现我校“三步走”发展战略第二步战略目标和新校区建设的关键时

期，我校的国有资产管理工作应以服务“十二五”建设为契机，大力提升国有资产管理水平，合理配置和充分利用国有资产，实现

国有资产使用的科学、高效，充分发挥国有资产对学校学科发展、人才培养、科学研究的推动作用，为我校各项事业的发展做好坚

实的条件保障。 

  针对学校在国有资产管理中存在的问题，冯亚青提出了“十二五”期间学校国有资产管理工作目标和任务：一是充分认识国有

资产管理工作的重要性，增强国有资产管理意识；二是加强国有资产制度建设，完善国有资产管理体系，规范国有资产管理工作；

三是各部门密切配合，积极推动资产管理信息系统建设；四是积极创新管理制度、管理方法，推动学校资产管理工作上水平；五是

加强经营性资产管理，提高经营性资产整体效益水平。 

  冯亚青强调，所有国有资产管理人员要通过本届会议充分认识国有资产管理工作的重要性，规范国有资产管理工作，提高国有

资产管理水平。管理出质量，管理出效益，在保证我校国有资产安全、完整的基础上，加强国有资产效益管理，保障和促进学校各

项事业的发展。 

  会上，资产处、房产处、图书馆、财务处、科技处、资产经营公司分别结合本部门国有资产管理状况，做了仪器设备资产、土

地房屋及家具资产、图书资料、流动资产及对外投资、知识产权、经营性资产管理工作报告。 

  校长李家俊在讲话中对本届国有资产管理工作会议进行了总结。李家俊肯定了天津大学国有资产管理工作取得的成绩，同时也

指出了国有资产管理工作中存在的问题。他表示，本次会议进一步明确了国有资产的概念及学校国有资产的构成，如何管好、用好

每一部分国有资产是一项重要的课题。他强调，学校的国有资产是一代代天大人积累下来的财富，是今后发展不可缺少的资源，所

有人都有责任管好、用好，并努力创造新的财富，对历史负责、对将来负责。他要求各部门在国有资产管理制度建设中相互沟通协

调，在贯彻执行中要进行反馈、评估，不仅要管好，还要管“活”，提高国有资产利用效率。    

  下午，与会人员围绕国有资产管理体制的完善、大型仪器设备共享平台的构建、无形资产价值评估与保护、资产投入与产出指

标体系的建立等问题进行了分组讨论。随后，学校国有资产管理委员会2011年第一次会议在会议楼第一会议室召开，校长李家俊，

副校长冯亚青，校党委副书记、纪委书记汪曣出席，各成员单位参加会议。校长李家俊在听取各讨论小组的汇报后，进一步强调了

国有资产监督管理工作的重要性，指出本次国有资产管理工作会议的召开非常及时也非常必要，要在全校更大的范围内凝聚共识，

希望各部门从自身工作重点入手，挖掘潜力，突破障碍，建立并完善国有资产管理制度。李家俊对学校的房产管理、大型仪器共享

使用、实验室队伍建设、专利及经营性资产管理等方面工作提出了明确的要求。 
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